

Transmisión de saberes

Waireñas

Rebeca Palacio

Contratista - 2022

Desde los talleres de mejoramiento técnico y fortalecimiento de la waireña, se precisa la implementación de la estrategia de transmisión de saberes ancestrales, para que las reflexiones frente al ejercicio de creación, las razones por las cuales debemos continuar transmitiendo el conocimiento y los pensamientos en torno a la actividad artesanal sigan teniendo voz.

En esta ocasión, con la Maestra artesana Conchita Iguaran y a través de los talleres, los artesanos se acercan al producto de creación de manera íntima, pues narran su proceso de aprendizaje y los pensamientos que tienen lugar mientras crean. Así, van contando por qué es importante continuar con este ejercicio y sus reflexiones van desde la descripción del producto, la técnica, hasta la importancia cultural que tienen.

El calzado en general está diseñado para brindar protección a los pies de las posibles heridas o golpes que pueden sufrir por el contacto con el terreno y también con este objetivo están creadas las waireñas -calzado Wayúu-, para protegerlos del sol ardiente y de las espinas, quienes abundan en el territorio como dueños del paraje.

En esta oportunidad se hace énfasis en la aplicación de los dibujos geométricos tradicionales *Kanasü* en la capellada de la waireña, como estrategia de rescate ligada al proceso, puesto que actualmente los diseños aplicados los han dejado de lado.



